
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MARTES 9 DE ENERO DE 1810.

SAN JULIAN Y SANTA BASILISA MARTIRES.

El Jubileo de XL Horas está en el Sagrario de la Sta. Iglesia Catedral.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 7 h. 10' y se pone à las 4 h. 50'

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 07' 24"

Disminuye la Equación 24" 8" Lugar del Sol en la Ecliptica

99 S. 18.º 41' 04" Id. en la Equinocial en tiempo 19 h. 20' 56"

Es el 5 de la Luna. Sale à las 10 h. 9' mañ. y se pone

à las 8 h. 36' nochi.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. alta à las 4 h. 5' mad. | Seg. alta à las 4 h. 40' tard.

Prim. baxa à las 10 h. 22' mañ. | Seg. baxa à las 10 h. 56' nochi.

COMERCIO.

Proyecto de un gabinete de Historia industrial.

Pocos gobiernos cultos han dexado de conocer la utilidad y recreo que ofrece un gabinete de historia natural. Francia, Inglaterra y nuestra España han sobresalido en esta especie de luxo apreciable. Los particulares han imitado à los gobiernos, y son ya infinitos los que poseen colecciones de esta clase. Y por qué no ha de haberlas de muestras de todos los productos de las fábricas y manufacturas? Aun no se conocen gabinetes de historia industrial en que se hallen clasificadas las obras de

la industria , y en que poder estudiar tan importante ciencia. En semejante depósito se hallarían colocadas por clases , géneros y especies las muestras de las telas , fieltros , papeles , tierras , vidrios , cueros , &c. segun salen de los talleres de las artes. Se expóndrian , por exemplo , en la clase de los artículos que se fabrican de tierra , los distintos géneros de vidriado comun , de pedernal , de porcelana , de cristal &c. En seguida se verian las especies de cada uno en particular ; porcelana de China , del Japon , de Saxonía &c. En la clase de producciones del reino vegetal se manifestarian los diversos géneros de papel , de telas y demas , divididos en especies , segun las calidades , los usos y los paises. Por último , al lado de cada producto de las manufacturas , se hallaria colocado el modelo de las máquinas empleadas en su trabajo , viniendo así á formarse el inmenso quadro de los tesoros del arte , émulo de la naturaleza , y á veces igual suyo.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Se leen en los papeles Franceses las dos siguientes cartas apócrifas , que manifiestan harto á las claras la superchería Francesa , y los medios á que recurre la infame política del Corzo para alucinar á los pueblos.

Carta primera de Andres Hoffer al general Drouet. — Por un correo del Archiduque Juan , que traia pasaporte Frances , llegó al Tirol la noticia de haberse firmado la paz entre la casa de Austria y el Emperador de los Franceses. Satisfecho de ver la suerte de nuestro pais pendiente de la generosidad del Monarca Frances , ya enviamos , con el fin de atajar la efusion de sangre , diputados al Virey de Italia para protestarle nuestra veneracion , y para entendernos con él sobre las providencias que las circunstancias exigen. — Schomberg 29 de Octubre de 1809.

Carta segunda. (Sin fecha.) — Habiéndose S. M. el Virey de Italia dignado hacer solemne promesa á los diputados de Posterhal , de que serian tratados todas los Tirolese con la mayor benignidad al punto que depusiesen las armas , que las ofensas serian perdonadas y olvidadas , y que á nadie se perseguiria , el infrascripto no dudó dar crédito á esta protesta , y mandó á

las tropas esparcidas por estas comarcas que se separasen y vol-
viesen á sus respectivos domicilios.

El abaxo firmado *suplica humildemente* á V. E., que echando
en olvido lo pasado, trate favorable y benignamente á los mo-
radores del Tirol, en cuyo caso protesta que no se ofenderá
en lo mas mínimo á soldado alguno de los que manda V. E.—
Con todo, para evitar desórdenes, seria tal vez acertado sus-
pender por algunos dias la entrada de esas tropas, á fin de que
los Tirolesees tengan en el entretanto tiempo de regresar á sus
casas. — Recomendando de nuevo los habitantes del Tirol á la
benignidad de V. E. tiene el infrascripto el honor de ser hasta
la muerte vuestro mas rendido servidor &c.

Los que hayan leído las inauditas hazañas de aquel pueblo
de héroes, sacrificado por Francisco II á la venganza de Bona-
parte, y las pruebas incontestables de la superior audacia de
Hoffer, su ilustre caudillo, vendrán en conocimiento de esta
superchería. Las expresiones rastreras que en estas cartas se po-
nen en boca de Hoffer no concuerdan con sus elevados senti-
mientos. Hoffer, segun los papeles últimamente recibidos de In-
glaterra (que alcanzan hasta el 21 de Diciembre) continua ex-
hortando á sus compatriotas á *vencer ó morir libres*.

NOTICIAS DEL REINO.

Por las últimas noticias recibidas del ejército del Centro,
resulta que se halla en el mejor orden y disciplina, y que se
disponia á avanzar. El general en jefe ha mandado retirar por
ahora de la Sierra las partidas de tiradores, ya que las circuns-
tancias permiten que estos brazos vuelvan á la agricultura y las
ártes. El cuartel general del enemigo, que existia en Almagro,
se traslada á Daimiel, de donde se cree pase á Villarrubia. Ven-
den todas las mulas que roban so pretexto de *requisicion para
transportar artilleria*. En Yébenes hai un tren de mas de 80
cañones con solo mil infantes, y las fuerzas Francesas en to-
da la Mancha, Toledo, Aranjuez y Madrid, cuyo total as-
cendia en 27 último á 20.400 infantes y 2.600 caballos, pare-
ce han recibido algunos refuerzos segun noticias posterior-
mente obtenidas. — Se asegura que el ejército de Castilla se

mueve con direccion á combinar sus operaciones con el de Extremadura, que sigue organizándose á toda prisa. En la plaza de Ciudad Rodrigo hemos tenido la desgracia de haberse volado un almacén de pólvora que estaba inmediato al castillo. — En Asturias y Galicia se forman y disciplinan numerosos cuerpos de reserva, que baxarán á unirse al ejército de Castilla. — La division enemiga que se hallaba en Daroca y avanzó hasta Teruel, consta solo de unos quatro mil hombres, que sin duda limitarán su excursion al saqueo de aquella parte de Aragon, á fin de devastarla en los mismos términos que han practicado en el resto de aquel desventurado pais. — En el Principado de Cataluña se despliegan todos los recursos imaginables para escarmentar á los Vándalos que lo infestan: arrollando las barreras que oponia el egoismo, consagran todo á la patria para librarla del yugo con que la amenaza el Usurpador, que vuelve sus garras sobre el mediodia, y ansia inundarlo todo de sangre y de lágrimas. Estos Peninsulares, que tanto aparenta despreciar, y que ha año y medio confunden su orgullo y dexan burlados sus planes, harán ver que el valor facticio jamas puede compararse con la fortaleza moral de un pueblo libre. *Union y energía*, y en breve lo será la España toda.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Corre válida la del divorcio de Napoleon. — Escriben de Sevilla que los sitiadores de Gerona (que segun costumbre no cumplieron la capitulacion) se hallan con todas las comunicaciones cortadas por los somatenes. (*Véanse los diarios de 17 de Diciembre y 5 del corriente.*)

Enero 8. — Vales Reales.

De 68 y medio á 72 y medio. Papel. — Plata escasa.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Tragedia en cinco actos *Los Templarios*. Seguirá un Intermedio de Música por la Sra. Fornier; y se dará fin con el Sainete *Curro Frixones*.

A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.
